
ATA DA 
5ª. ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE

DE MANAUS – CMS/MAO, DE 26.05.2021

Aos vinte e seis dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às 09h31, no auditório
Dr.  Paulo Pinto  Nery,  situado na Rua Comandante Paulo  Lasmar,  s/n  – atrás do
Conjunto  Santos  Dumont,  Bairro  da  Paz,  compareceu  à  5ª  Assembleia  Geral
Ordinária do ano de 2021 os seguintes conselheiros do Conselho Municipal de Saúde
de  Manaus:  Djalma  Pinheiro  Pessoa  Coelho   (Representante  Suplente  da
Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Administrativa);Francisca  Sonja  Alê
Girão e Raimunda Vanilce Monteiro Lima  (Representantes Titular e Suplente da
Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Atenção  Primária); Ângela  Maria
Loureiro da Silva (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA
– Redes de Atenção);Marinélia Martins Ferreira e Silvio Orlon de Castro Chaves
(Representantes titular  e  Suplente da Secretaria  Municipal  de Saúde – SEMSA –
Vigilância  Epidemiológica  e  Vigilância  Sanitária); Elen  Palmeira  Assunção
(Representante  Titular  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Rede  de
Urgência e Emergência); Carlos Alexandre Veiga Pereira (Representante Titular de
Entidade  Congregadas  de  Sindicatos,  Centrais  Sindicais,  Confederações  e
Federações  de  Trabalhadores  Urbanos  e  Rurais  –  Sindicato  dos  Agentes
Comunitários  de  Saúde  do  Amazonas-SINCOSAM); Jorge  Luiz  Maia  Carneiro
(Representante Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais,
Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos
Fiscais de Saúde do Município de Manaus – SINDFISMMA e Conselho Regional de
Serviço  Social  –  CRESS/AM); Alexmar  Rodrigues  de  Almeida (Representante
Suplente, no exercício da titularidade, da Entidade de Associações, Confederações,
Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos
Cirurgiões-dentistas  do  Amazonas  –  SINDCD);  Alberto  Fares  Akel  Neto
(Representantes Titular da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de
Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Farmacêuticos
no  Estado  do  Amazonas  –  SINFAR/AM);  Douglas  Fabiam  de  Oliveira  Porto
(Representantes Titular da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de
Profissões  Regulamentadas,  Federações  e  Sindicatos  –  Associação  Brasileira  de
Enfermagem – ABEn-AM e Sindicato dos Médicos do Amazonas – SIMEAM); Manoel
Araújo Lima e  Wanderley Bonfim de Melo  (Representantes Titular e Suplente da
Entidade do Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do Amazonas –
SINDCONAM-AM);  Maria  Odete  Rego  Martins  (Representante  Suplente  das
Organizações de Moradores da Zona Leste – Centro Social e Educacional do Lago do
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Aleixo e Associação Comunitária do Bairro Gilberto Mestrinho);  Marlene Pereira da
Silva  (Representante  Suplente,  no  exercício  da  titularidade,  das Organizações de
Moradores  da  Zona  Oeste  –  Associação  dos  Moradores  da  Compensa  –  AMC);
Walter Gleyson Nahim Silva (Representante Titular das Organizações de Moradores
da Zona Sul – Associação Unidos em Prol da Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE);
Nilton Gama dos Santos (Representante Titular das Organizações de Moradores –
Associação  de  Moradores  da  Comunidade  Mundo  Novo);  Lucilene  Soares  dos
Santos  (Representante  Titular  da  Entidade  Cáritas  Arquidiocesana  de  Manaus);
Herdeli  Fideliz Castro de Sá Leão Alves (Representante Titular dos Movimentos
Sociais e Populares Organizados-Movimento Pardo-mestiço Brasileiro);  Jason dos
Santos  Marinho  (Representante  Titular  da  Entidade  de  Coordenação  dos  Povos
Indígenas  de  Manaus  e  Entorno). Registrando-se  também  a  ausência  sem
justificativa  dos  seguintes  conselheiros  nesta  Assembleia:  Shádia  Hussami
Hauache Fraxe  (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA –
Administrativa); Ana  Paula  Neves  da  Silva (Representante  Titular  da  Secretaria
Municipal  de  Saúde  –  SEMSA –  Redes  de  Atenção); Raimundo Darlan Ribeiro
Bernardo (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA –
Urgência e Emergência); Marcellus José Barroso Campêlo  (Representante Titular
da  Secretaria  de  Estado  da  Saúde  –  SUSAM); Nayara  Oliveira  Maksoud
(Representante  Suplente  da  Secretaria  de  Estado  da  Saúde  –  SUSAM);  Sidney
Veiga Cabral (Representante Titular do Ministério da Saúde–M.S/AM); );  Aurinete
Silva de Souza (Representante Suplente do Ministério da Saúde–M.S/AM); Marilene
de Matos Vilhena (Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos,
Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais
–  Sindicato  dos  Trabalhadores  da  Saúde-SINDSAUDE); Aldemir  Conceição
Cordeiro (Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais
Sindicais,  Confederações  e  Federações  de  Trabalhadores  Urbanos  e  Rurais  –
Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde do Amazonas-SINCOSAM);  Marklize
dos  Santos  Siqueira  (Representante  Suplente  de  Entidade  Congregadas  de
Sindicatos,  Centrais  Sindicais,  Confederações  e  Federações  de  Trabalhadores
Urbanos  e  Rurais  –  Sindicato  dos  Fiscais  de  Saúde  do  Município  de  Manaus  –
SINDFISMMA e Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/AM); Denys Paixão
Costa  de  Oliveira  (Representante  Suplente  da  Entidade  de  Associações,
Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos
– Sindicato dos Farmacêuticos no Estado do Amazonas – SINFAR/AM); Patrícia Del
Pilar  Suarez  Sicchar  (Representante  Suplente  da  Entidade  de  Associações,
Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos
– Associação Brasileira  de  Enfermagem – ABEn-AM e Sindicato  dos Médicos do
Amazonas  –  SIMEAM); Elson  Moreira  de  Melo  (Representante  Titular  das
Organizações de Moradores da Zona Leste – Centro Social e Educacional do Lago do
Aleixo e Associação Comunitária do Bairro Gilberto Mestrinho); Ramon Paraguaçu
Rocha  Furtado  (Representante  Titular  das  Organizações  de  Moradores  da  Zona
Norte  -  Associação  Organizada  de  Luta  por  Moradia  –  ASSOLOM);  Lindomar
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Cartilho Barone de Souza (Representante Suplente das Organizações de Moradores
– Associação Assistencial Ágape do Morro da Liberdade); Francisco Silva Filho  e
Johnny  Marden  de  Souza  Matos (Representantes  Titular  e  Suplente  das
Organizações de Moradores – Associação de Moradores do Conjunto Habitacional
Dom Pedro I  e Associação Comunitária do Alvorada I); Herculano Rodrigues de
Moura  e Débora  Costa  Miranda (Representantes  Titular  e  Suplente  das
Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – Associação Comunitária Rural
Boa Vida – ACR BR); ); Gabriela Imakawa Monteiro da Palma e Jackeline Corrêa
de  Oliveira  Lima  (Representantes  Titular  e  Suplente  da  Entidade  ONG PATA –
Proteção,  adoção  e  Tratamento  Animal);  Eduardo  Soares  de  Oliveira
(Representante  Suplente  da  Entidade  Cáritas  Arquidiocesana  de  Manaus); João
Batista da Costa Paula (Representantes Titular  das Associações de Pessoas com
Patologias  –  Associação  dos  Hemofílicos  do  Estado  do  Amazonas); Ana  Maria
Coelho  Marques  (Representante  Suplente  das  Associações  de  Pessoas  com
Patologias – Instituto Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Isaac Gomes Benayon e
Ana Claudia  Pereira  Martins  (Representantes  Titular  e  Suplente da Entidade de
Associação dos Deficientes Físicos do Amazonas – ADEFA);  Raimunda Serrão da
Silva  e Elta  Souza  Silva  (Representante  Titular  e  Suplente  da  Entidade  União
Brasileira  de  Mulheres  –  UBM); José  Pereira  Araújo (Representante  Titular  da
Associação de Aposentados e Pensionistas do Estado do Amazonas – AAPEAM).
Registra-se que esta Assembleia foi convocada por meio do Ofício Circ. nº 012/2021-
SETEC/CMS/MAO de 21.05.2021, com a seguinte Pauta:

1ª PARTE:

A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta;

B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:

 Da 4ª Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia
28.04.2021 
 

C) COMUNICAÇÕES:

C.1) – EXPEDIENTES(Disponíveis no Informativo do CMS)

1. EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES:  (expedientes  para  o  conhecimento  do
Plenário)

1.1. Norma Técnica nº 001/2018, recebido em 12.04.2021, emitido e aprovado pela 
Subsecretaria de Gestão da Atenção à Saúde em 15.01.2018, direcionado a este 
CMS/MAO, pelo qual encaminha as Normas de Organização do Acesso nas Unidades
Básicas de Saúde – SEMSA/MANAUS;
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1.2. Expediente, recebido em 13.04.2021, emitido pelo Departamento de Gestão In-
terfederativa e Participativa – DGIP e Coordenação Geral de Fortalecimento da Ges-
tão Instrumentos de Planejamento do SUS – CGFIP, direcionado ao CMS/MAO, pelo
qual encaminha o Boletim Informativo com a Situação dos Instrumentos de Planeja-
mento de Fevereiro de 2021;

1.3. Ofício Circular nº 30/2021/SECNS/MS, recebido em 13.04.2021, emitido Secre-
taria-Executiva do Conselho Nacional de Saúde, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual
manifesta seu posicionamento com Atos simbólicos pelas 300 mil vidas perdidas para
a COVID-19;

1.4. Parecer nº 00105/2021/CONJUR-MS/CGU/AGU, recebido em 13.04.2021, emiti-
do pela Consultoria Jurídica junto ao Ministério da Saúde, direcionado ao CMS/MAO,
pelo qual esclarece sobre consulta acerca das consequências da não apresentação
de instrumentos de planejamento do SUS por parte dos gestores de saúde;

1.5. Ofício nº 192/2021-DAP/SUBGS/GABIN/SEMSA, recebido em 14.04.2021, emi-
tido pelo Subsecretário Municipal de Gestão de Saúde – SUBGS, direcionado a Presi-
dente do CMS/MAO, pelo qual comunica que o Município de Manaus solicitou creden-
ciamento de equipes e serviços da Atenção Primária à Saúde ao Ministério da Saúde.
Declarou que as diretrizes metas objetivos e ações relacionadas à qualificação e au-
mento de cobertura de equipes e serviços de saúde foram inseridos no Plano Munici -
pal de Saúde e na Programação Anual de Saúde, os quais foram pactuados e aprova-
dos pelo Conselho Municipal de Saúde de Manaus;

1.6. Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br);
1.7. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php);
1.8. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br);
1.9. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/);]
1.10. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php);
1.11..Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php);
1.12. Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br);
1.13. Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br);
1.14. Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA);

C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS(TEMPO PREVISTO 1 HORA)

2ª PARTE – ORDEM DO DIA:

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação)

2.1. Memorando nº 002/2021 – CCJE/CMS/MAO, recebido 27.04.2021, emitido pelo
Coordenador da Comissão de Constituição, Justiça e Ética, direcionado a Secretária
Executiva  do  CMS/MAO,  pelo  qual solicita  a  inclusão  como  extrapauta  na  4ª
Assembleia Geral Ordinária de 2021, os pareceres 001/2021-CCJE/CMS/MAO e
002/2021-CCJE/CMS/MAO.Obs:  transferido  da  4ª  Assembleia  Geral  Ordinária  de
2021 do CMS/MAO.Objetivo: Conhecimento e Deliberação;

2.2. Memorando nº 054/2021 – DAP/SUBGS/SEMSA, recebido em 20.04.2021, emi-
tido pelo Departamento de Atenção Primária – DAP/SUBGS/SEMSA, direcionado ao
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CMS/MAO, pelo qual informa que a Secretaria Municipal de Saúde sentiu a necessi-
dade de criar um Grupo de Trabalho Intersetorial – GTI para elaboração de um “Plano
de monitoramento e avaliação com foco na melhoria da atenção primária em saúde
de Manaus”. Diante do exposto, convidam este CMS a participar das reuniões, atra-
vés da presença de um de seus membros para acompanhar e contribuir com as ativi-
dades que estão sendo desenvolvidas no referido Grupo de Trabalho, conforme ca-
lendário anexo. Objetivo: Conhecimento e Deliberação;

2.3. Apresentação de Técnico responsável sobre os Critérios utilizados na Vaci-
nação da COVID-19, solicitado pelo Ofício nº 014/2021 – SETEC/CMS/MAO, o qual
tem como a solicitação do Ofício  Circular  nº  0011/2021 – SEMASC, recebido em
30.04.2021, emitido pela Secretária Municipal da Mulher, Assistência Social e Cidada-
nia – SEMASC, direcionado ao CMS/MAO, pelo qual encaminha o Ofício nº 008/2021
– FetSuas/AM,  que solicita  vacinação para  os  profissionais da  Assistência Social,
para conhecimento e se possível reforçar o pedido aos órgãos competentes quanto a
necessidade de vacinar os Trabalhadores do Sistema Único de Assistência, conside-
rando que atuam na linha de frente, nos serviços essenciais junto a população em ris-
co social. Objetivo: Conhecimento;

2.4. Apreciação do Ato da Diretoria Executiva que aprovou, ad referendum, o Termo
de Convênio entre Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) e Universidade do Es-
tado do Amazonas (UEA), cujo objeto consiste em conjugar esforços acadêmi-
cos, operacionais e técnicos entre os partícipes, para as ações de enfrentamen-
to da Covid-19, no âmbito da Campanha de Vacinação em Manaus, com presta-
ção colaborativa da UEA com todo o processo de imunização, com a disponibili-
zação de 200 bolsas no valor de R$ 400,00 (quatrocentos reais).Objetivo: Conhe-
cimento e Homologação.

3ª PARTE:

E) Apresentação e Distribuição de Processos para as Comissões:

F) O que houver (Extapauta)

ABERTURA –  O  Presidente  em exercício  deste  Conselho  Municipal  de  Saúde,o
Conselheiro Jason  dos  Santos  Marinho,  fez  a  primeira  chamada  às  08h45,
verificando  que  não  havia  quórum  qualificado  para  dar  início  à  Assembleia.  Em
segunda chamada,  às  09h31,  e  verificando  quórum qualificado,  O Presidente  em
exercício,  deu  início  a  reunião  pedindo  um  minuto  de  silencio  em  memória  ao
falecimento  dos  Conselheiros  Julio  Farias de  Souza  e Maria  Rita  Teixeira  dos
Santos,  ocorrido  no  mês  corrente. E  em  seguida,  saudou  aos  familiares  dos
conselheiros  falecidos  que  estavam  presente  à  homenagem.  O  Presidente  em
exercício concedeu a palavra ao conselheiro Nilton Gama dos Santos,(2º Secretário)
para que este prestasse a homenagem póstuma aos Conselheiros  Julio Farias de
Souza e Maria Rita Teixeira dos Santos. O Conselheiro Nilton Gama dos Santos
convidou  a  mãe  da  Conselheira  Maria  Rita  Teixeira  dos  Santos  e  a  filha  do
Conselheiro  Julio  Farias  de Souza para  entrega do Certificado dos mesmos em
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reconhecimento por seus feitos e ações ao Conselho Municipal de Saúde. Cumprindo
o Regimento Interno deste Conselho, O Presidente em exercício o Conselheiro Jason
dos Santos Marinho  concedeu a palavra ao Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro
que cumprimentou aos familiares dos Conselheiros falecidos e toda plenária. E dando
prosseguimento  pediu  que  fosse  retirado  de  pauta  o  item  2.4  que  trata  do
conhecimento  e  homologação  do  Ad  Referendum  da  Diretoria  Executiva,  que  já
aprovou o Termo de Convênio SEMSA/ UEA referente a vacinação. E completou que,
uma vez  que  a  Diretoria  Executiva  já  aprovou  o  Ad.  Referendum,  para  todos  os
efeitos esse ato, já vale como uma resolução do conselho e, portanto já pode ser
colocado em execução. E que conforme prevê o Art.13 do inciso 10 do regimento
interno; é necessária a homologação do colegiado pra que de fato haja publicação e
pulblicização desta atividade. O Conselheiro reiterou que fosse   retirado de pauta e
que fosse trazido para a próxima Assembleia, por não haver quórum qualificado e por
o  mesmo  possuir  140  páginas  e  precisar  ser  apreciado  co  calma   pelas  duas
comissões  que  darão  um  parecer  nos  aspectos  tanto  jurídico  quanto  financeiro.
Passando por regime de votação, foi aprovada por unanimidade a retirada de pauta
deste item. O Presidente em exercício prosseguiu com a leitura onde passou para o
item 3.1 da  extrapauta  que  trata  do  Ofício  nº  54/2021/AM/SEMS/SE/MS,  que  foi
emitido pelo Superintendente Estadual do Ministério de Saúde no Amazonas, pelo
qual solicita a substituição do Representante Sidney Veiga Cabral, como Conselheiro
Municipal de saúde Titular e Aurinete Silva de Souza como Conselheira Municipal de
Saúde Suplente, indicando para representar a supramencionada Superintendência o
senhor  Paulo  Ricardo  Lima  Loureiro  como  Conselheiro  Municipal  de  Saúde  na
qualidade de Titular e o senhor Renato Rocha Gomes como Conselheiro Municipal de
Saúde  na  qualidade  de  Suplente.  O  Presidente  em  exercício  pediu  que  os
Conselheiros se apresentassem à plenária e deu a palavra ao senhor Renato Rocha
Gomes. O mesmo se apresentou ao colegiado e disse que era superintendente do
Instituto  da  Superintendência  Estadual  do  Ministério  da  Saúde  do  Amazonas,
mencionou que o senhor Paulo Ricardo Lima Loureiro não pode comparecer por estar
em outra reunião, mas que ele veio o representando e que estava ali para aprender e
contribuir com o Conselho Municipal de Saúde. O Presidente em exercício deu boas
vindas  a  ele  e  passou  o  item  ao  regime  de  votação,  onde  foi  aprovado  por
unanimidade.Dando continuidade, passou para o item 3.2, que trata  do Memorando
nº  006/2021,  o  qual  foi  emitido  pelo  Coordenador  da  Comissão  de Planejamento
Orçamento e Finanças- CPOFIN; o qual solicita a inclusão como extrapauta na 5ª
Assembleia  Geral  Ordinária  de  2021 o  parecer  004/2021-CPOFIN/CMS/MAO,  que
trata  da  Pactuação  municipal  dos  Indicadores  relacionados  na  Pactuação
Interfederativa de indicadores para o ano de 2021, bem como o indicador referente à
cura  de  casos  de  tuberculose  ,  proposto  pelo  Governo  do  Estado,  por  meio  da
Secretaria  de  Estado  de  Saúde  –SES-AM,  durante  as  Oficinas  Regionais  de
Pactuação Interfederativa de Metas e Indicadores Amazonas 2021. O Presidente em
exercício,  o  Conselheiro  Jason  dos  Santos  Marinho,  pediu  que  a  Conselheira
Raimunda Vanilce Monteiro Lima, se dirigisse a plenária e fizesse a apresentação
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deste  item.  A  Conselheira  saudou  a  todos  e  mencionou  que  a  Pactuação  de
Indicadores ocorre anualmente baseado nos resultados do ano anterior e que esses
indicadores são os  que dão o  resultado de todas as  ações de saúde do ano.  A
Conselheira  disse  que  o  resultado  só  é  apreciado  ao  final  do  exercício,  após  a
conclusão do relatório anual de gestão. Após a explanação da conselheira este item
passou por  regime de votação e foi  aprovado por unanimidade.  O Presidente em
exercício deu continuidade e passou ao Requerimento nº 001/2021- GIMP/CMS/MAO,
enviado pela Conselheira Gabriela Imakawa Monteiro de Paula, ao qual solicita em
caráter  de  urgência  o  adiamento  da  15º  “Semana  do  controle  Social”  e  a
comemoração do 30º aniversário deste Conselho para a semana de 19-23 de julho de
2021.  O Conselheiro  Jorge Luiz  Maia  Carneiro  pediu  o  uso da palavra  e pediu
destaque  a  semana  do  Controle  Social  que  é  um  ato  Regimental  e  disse  ser
obrigação do Conselho de comemorar a  Semana do controle Social. O Conselheiro
fez  esclarecimentos  e  justificativas  sobre  a  solicitação  da  Conselheira  Gabriela
Imakawa Monteiro de Paula e pediu que as comissões assumissem seus papéis e
que façam acontecer a Semana do Controle Social. O Conselheiro sugeriu um evento
on-line, ou uma live, para festejar os 30 anos do Conselho Municipal de Saúde uma
alusão a Semana do Controle Social. Passado por regime de votação este item foi
aprovado por unanimidade. Em seguida foi feito  leitura e aprovação das Atas da 4ª
Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia 28.04.2021
onde em regime de votação as  mesmas foram aprovadas por  unanimidade.  C.1)
EXPEDIENTES O Presidente  em exercício  deu continuidade a reunião fazendo a
leitura de cada um dos  itens de expedientes para deliberação e logo após submetê-
los  a  regime  de  votação. C.2) COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS  (TEMPO
PREVISTO 1 HORA).O Conselheiro Dr. Djalma Pinheiro Pessoa Coelho, fez uso da
palavra  e  falou  do  seu  repudio  em relação  as  afirmações feitas  pela  Dra.  Mayra
Pinheiro em seu depoimento a CPI da Covid -19 A mesma é secretária de Gestão do
Trabalho e Educação do Ministério da Saúde.O Conselheiro disse que ela afirmou
que as unidades de Atendimento Básico (UBS`S) estavam fechadas no período do
colapso da saúde pública no município de Manaus. O Conselheiro afirmou que em
nenhum momento a gestão atual fechou as portas de nenhuma UBS e esclareceu que
foi feito uma geolocalização dos distritos de saúde em 19 unidades cujas quais foram
colocados um fluxo para o atendimento em Covid-19, visando minimizar a propagação
do vírus nas pessoas que procuraram as unidades para os programas do Ministério
da Saúde como: Pré-natal,diabetes etc. Reiterou que foi reinaugurado 3 unidades que
estavam  paradas,  que  são  as  unidades  móveis  e  inaugurou-se  também  uma
maternidade. E que também que havia sido reativada a UBS Nilton Lins que era de
atendimento exclusivo para Covid-19. O Conselheiro mencionou que a Semsa tem em
média 10 UBS´s com atendimento em horário ampliado para atender as demandas e
que  esta  afirmação  da  Secretária  Mayara  Pinheiro  causou  grande  revolta.  E  a
Secretária Municipal de Saúde de  Manaus  a Conselheira Shádia Hussami Hauache
Fraxe  ,  pediu  que  ele  fizesses  estes  esclarecimentos  e  falasse  sobre  seu
posicionamento.A Conselheira Marlene Pereira da Silva informou ao colegiado sobre
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o calendário das reuniões da CACLDS e das reuniões com os Conselhos Locais de
Saúde (CLS). A Conselheira ainda reiterou que as reuniões estão sendo realizadas
com os Gerentes, Diretores e os Conselheiros Locais de Saúde e que a CACLDS não
está  parada  e  que  estão  procurando  meios  de  solucionar  os  problemas.  A
Conselheira  Marlene  Pereira  da  Silva  desculpou-se  por  não  ter  participado  das
reuniões do Disa Sul e relatou que a UBS Rayol dos Santos tem enfrentado sérios
problemas e que o Vice-Presidente usa indevidamente o nome do Conselho Municipal
de Saúde. O Conselheiro Walter Gleyson Nahim Silva relatou que a UBS Lourenço
Borghi encontra-se com seus arredores tomados por caramujos africanos e o diretor
da unida solicita a limpeza do terreno e  que seja enviado médicos pois só há um
médico para atender a demanda.O Conselheiro Alberto Fares Akel Neto, lamentou a
perda dos Conselheiros  falecidos vítimas de Covid-19 e pediu  mais   cautela  aos
colegas. A Conselheira Maria Odete Rego Martins agradeceu a Deus pela saúde e
por  ter  sido  eleita  e  lutar  pelo  direito  das  pessoas  e  também  se  mostrou  sua
indignação com as afirmações da Secretária Dra. Mayra Pinheiro, pois as unidades da
Semsa não estavam fechadas. A Conselheira também mencionou sobre as casinhas
que  funcionavam  como  UBS´s  e  se  encontram desativadas  e  as  mesmas  foram
invadidas pelas pessoas e solicitou que a gestão faça uma fiscalização. A Conselheira
finalizou agradecendo a CACLS por estar participando das reuniões dos Conselhos
Locais de Saúde. A Conselheira Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves, saudou a
todos  e  mencionou  que  tem recebido  reclamações  da  Zona  Leste  a  respeito  do
Sisreg que quando não está lento demais está fora de sistema.A Conselheira pede
que  a  secretaria  tome  providências  sobre  este  ponto.  Dando  continuidade  a
Conselheira  disse  que  fez  uma  visita  ao  Instituto  da  Mulher  e  que  uma  das
reivindicações da Diretora foi  a  falta de médicos ginecologistas nas unidades das
UBSs, e as mulheres estão se dirigindo para o Instituto com intuito de ser atendida  e
lá só é para atendimento de urgência e emergência . a Conselheira também expôs
sua  opinião  quanto  a  CPI  da  Covid-19  onde  a  Conselheira  menciona  que  os
Governadores precisam prestar conta do dinheiro que veio do Governo Federal para
esta finalidade. O Conselheiro  Carlos Alexandre Veiga Pereira cumprimentou toda
Mesa Diretora e aos demais Conselheiros e iniciou falando de seu repudio a postura e
as afirmações da Secretária Dra. Mayra Pinheiro, pois a mesma não conhece a nossa
realidade e indignou-se com a dispensa de 1200 Agentes Comunitários de Saúde. E
falou da reforma da previdência onde o texto base somente serve para classe dos
trabalhadores e não incluí juízes, integrantes do Ministério Público nem auditores da
Receita  Federal  e   inclusive sobre as  perdas que os trabalhadores terão incluí  a
licença prêmio pagamento de gratificação etc. O conselheiro finalizou agradecendo a
Conselheira  e   Secretária  de  Saúde  Shádia  Hussami  Hauache  Fraxe,  que
respondeu  de  imediato  as  inverdades  proferidas  pela  Dra.  Mayra  Pinheiro  .O
Conselheiro Alexmar Rodrigues de Almeida, saudou a todos e informou a plenária
que a Manausmed já está fazendo atendimento sem a necessidade de agendamento.
O Conselheiro  Manoel Araújo Lima  cumprimentou a Mesa Diretora e aos demais
conselheiros e pediu para que se ficasse atento á necessidade de quórum, pois a falta
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dos conselheiros que partiram reflete nesse ponto, e teria que ser visto como fazer
para substituí-los. E mencionou que solicitou da gestão quando fora recebido pela
Secretária  de Saúde  Shádia Hussami Hauache Fraxe,  urgência no pagamento de
convênio  ou  dos  gastos  psicológicos  dos  condutores  socorristas  do  SAMU.O
Conselheiro pediu um favor a Conselheira Elen Palmeira Assunção, que leve até o
Dr.  Ruy  da  gestão,  para  que se  faça um documento  proibindo a  permanência  ,
alimentação e a criação de animais nas bases. Pois infelizmente na semana anterior
uma ambulância  atropelou um cachorro  e  eles  não sabiam para  quem ligar  para
recolher o animal. E que funcionários inconseqüentes teimam em alimentá-los e tê-los
por perto sendo que se trata de uma área hospitalar. O conselheiro questionou sobre
a falta de café para os conselheiros. Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro fez uso
da palavra, e se solidarizou com o que disse o Conselheiro Djalma Pinheiro Pessoa
Coelho sobre  as  afirmações  feitas  pela  Dra.  Mayra  Pinheiro.  O  Conselheiro
mencionou sobre o requerimento feito no dia 03.07.2020 referente através do Ofício
024/2020 solicitando as medidas tomadas ao longo do ano de2020 em relação ao
combate a Covid-19.O Conselheiro reiterou que seu pedido foi atendido, mas pede
que seja exposto em forma de apresentação a todos os conselheiros. O Conselheiro
Jorge Luiz Maia Carneiro repudiou sobre a contribuição previdenciária que passou
de 11% para 14%. O Conselheiro  Nilton Gama dos Santos  fez uso da palavra e
mencionou que o Conselho Municipal de Saúde irá fazer uma nota em repudio aos
comentários da Secretária Dra. Mayra Pinheiro em apoio a Secretaria Municipal de
Saúde.  O Conselheiro  destacou e parabenizou o Disa Sul  através da Técnica do
Controle Social, a Assistente Social Rosemeire por seu trabalho realizado no referido
Distrito de Saúde. E deixou em aberto sobre a UBS móvel  que se precisarem do
apoio  dos  Conselhos  Locais  De  Saúde  que  os  mesmos  estarão  à  disposição.O
Conselheiro Djalma Pinheiro Pessoa Coelho fez uso da palavra  e respondeu sobre
o Sisreg independe da Semsa e sim depende de internet, pois infelizmente temos a
pior internet do país e outro ponto é sobre a apresentação do Plano Municipal De
Imunização  e  Do Plano  De Contingência  e  pede  para  que  se  possa  fazer  essas
apresentações na próxima Assembléia. E mencionou que irá levar a reclamação ao
DAÍ sobre a falta do café da manhã dos conselheiros e pedir para isso não volte
acontecer.  A  Conselheira  Francisca  Sonja  Alê  Girão  fez  algumas  ressalvas,
justificando sobre a UBS Lourenço Borghi e já está sendo providenciado o médico
para a unidade e que em relação aos caramujos africanos a administração já está
ciente e ela estará reforçando a respeito. A Conselheira mencionou que em relação
as unidades invadidas , que esta questão em particular  precisou sair de pauta por
falta  de  quórum  qualificado.  Quanto  Ubs  Lindalva  Damasceno,  a  Conselheira
mencionou que a mesma irá atender em uma escola até a construção de uma nova
unidade. A Conselheira finalizou falando sobre a Ubs móvel disse que é importante a
integração entre os Conselhos Locais de Saúde, pois há a necessidade de parceria.
O  Conselheiro  Djalma  Pinheiro  Pessoa  Coelho,fez  esclarecimentos  sobre  as
reuniões e que já deixou reservado em sua agenda que toda primeira  quarta-feira de
todos  os  meses  no  período  da  tarde  é  destinado  às  questões  do  conselho.  O
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Conselheiro ofereceu para que seja feito lá as apresentações do Plano Municipal De
Imunização e Do Plano De Contingência, para que as reuniões da Assembléia Geral
Ordinária  não  sejam  entendidas.2ª  PARTE  –  ORDEM  DO  DIA,  no  ponto  D)
SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS, item 2.1 que trata do Memorando nº 002/2021
– CCJE/CMS/MAO, recebido 27.04.2021, emitido pelo Coordenador da Comissão de
Constituição, Justiça e Ética, direcionado a Secretária Executiva do CMS/MAO, o qual
solicita a inclusão como extrapauta na 4ª Assembleia Geral Ordinária de 2021, os
pareceres  001/2021-CCJE/CMS/MAO  e  002/2021-CCJE/CMS/MAO.Este  item  foi
retirado de pauta por não ter quórum qualificado; item 2.2 que trata Memorando nº
054/2021  –  DAP/SUBGS/SEMSA, recebido  em  20.04.2021,  emitido  pelo
Departamento  de  Atenção  Primária  –  DAP/SUBGS/SEMSA,  direcionado  ao
CMS/MAO, o qual informa que a Secretaria Municipal de Saúde sentiu a necessidade
de criar um Grupo de Trabalho Intersetorial – GTI para elaboração de um “Plano de
monitoramento e avaliação com foco na melhoria da atenção primária em saúde de
Manaus”. E convidam este CMS a participar das reuniões, através da presença de um
de seus membros, conforme calendário anexo. A Conselheira Ângela Maria Loureiro
da  Silva,  fez  uso  da  palavra  e  mencionou  que  na  última  Reunião  da  Diretoria
Executiva  a  Presidente  Maria  Rita  Teixeira  dos  Santos,  havia  indicado  os
Conselheiros  Nilton  Gama  dos  Santos  e  Elson  Moreira  de  Melo,  mas  que
decidiram trazer  à  plenária  a  indicação  da  Presidente  e  que  ficaria  a  critério  da
plenária  a  permanência  dos  mesmos  ou  se   outros  conselheiros  gostariam  de
participar. Os Conselheiros Jorge Luiz Maia Carneiro, Herdeli Fideliz Castro de Sá
Leão Alves e Nilton Gama dos Santos manifestaram interesse em participar e em
regime de votação foram escolhidos os Conselheiros  Jorge Luiz Maia Carneiro  e
Nilton  Gama  dos  Santos.  Item  2.3.  que  trata  da  apresentação  de  Técnico
responsável sobre os Critérios utilizados na Vacinação da COVID-19,  solicitado pelo
Ofício  nº  014/2021 – SETEC/CMS/MAO, o qual  tem como a solicitação do Ofício
Circular nº 0011/2021 – SEMASC, recebido em 30.04.2021, emitido pela Secretária
Municipal  da  Mulher,  Assistência  Social  e  Cidadania  –  SEMASC,  direcionado  ao
CMS/MAO, pelo qual  encaminha o Ofício nº 008/2021 – FetSuas/AM, que solicita
vacinação  para  os  profissionais  da  Assistência  Social,  para  conhecimento  e  se
possível reforçar o pedido aos órgãos competentes quanto a necessidade de vacinar
os Trabalhadores do Sistema Único de Assistência, considerando que atuam na linha
de frente, nos serviços essenciais junto a população em risco social. Neste item a
Conselheira  Marinélia Martins Ferreira  foi convidada a fazer a apresentação sobre
os critérios utilizados na  Vacinação da COVID-19. E apontou uma linha do tempo
resumida de toda a trajetória. Após a apresentação a Conselheira respondeu a alguns
questionamentos dos conselheiros.  O Presidente em exercício  Jason dos Santos
Marinho agradeceu a todos pela presença. E sem ter mais o que tratar, declarou
encerrada, às 12h30, a 5ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO. E para constar
eu, Oriana Barreto Nascimento secretariou e lavrou o presente Termo de Ata com o
auxílio da Estagiária Jane Lima Serrão, que depois de lido e aprovado será assinado
pela Plenária deste Conselho Municipal de Saúde. Manaus, 26 de Maio de 2021.
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Termo de Ata aprovado na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal
de Saúde, realizada em ____ de _____________ de 2021.

                                      Jason dos Santos Marinho
                                         Presidente em Exercício

Angela Maria Loureiro da Silva                                          Nilton Gama dos Santos      
       1ª Secretária                                                                             2º Secretário 
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